

Pág.: 5 Cm2: 553,6 Fecha: 20-12-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Edición Especial I Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Inversiones mineras en Chile: Un futuro prometedor y necesario

## ANÁLISIS:

## Inversiones mineras en Chile: Un futuro prometedor y necesario

RICARDO GARIB, primer vicepresidente de Aprimin.



Las cifras demuestran que Chile es una nación resiliente a los ciclos económicos y geopolíticos mundiales y con gran proyección en su minería. Esto sumado a la transición energética global, le presentan a nuestro país una oportunidad única para capitalizar la creciente demanda de cobre y, en general, de metalas energeticos.

Llega el fin del año y es momento de los balances. Una vez más, Chile demuestra su capacidad de resiliencia y provección internacional en e sector minero. Las inversiones proyectadas para 2024 son un testimonio del compromiso y la visión estratégica de las mineras de los proveedores y de los profesionales. La capacidad de nantener un flujo de inversi

Un sistema de permisología eficiente no solo beneficiaría a la industria del cobre, sino también a la economía chilena en general.

significativo en un contexto global complejo merece un

reconocimiento especial.
Las compañías mineras que operan en nuestro país han mostrado una confianza inquebrantable en el potencial de Chile, traduciendo esta convicción en inversiones concretas que modernizarán nuestra principal industria exportadora v su gran

motor económico. La electromovilidad, con su necesidad de cobre para la fabricación de vehículos eléctricos y la infraestructura de carga, se perfilan como los principales impulsores de la demanda del metal rojo a mediano y largo plazo.

## OPORTUNIDAD

Sin embargo, para aprovechar este potencial, es crucial que se optimice su sistema de permisología en la industria. Un proceso engorroso y lento puede desalentar la inversión, limitando la capacidad del país de responder a las crecientes necesidades del mercado internacional. Para nadie es un secreto que un marco regulatorio favorable a la inversión avudaría a que más inversores quieran hacer negocios en nuestro

Ningun inversionista puede esperar cinco o siete años a que se autorice su inversión. En ese periodo, las condiciones globales, los costos y la demanda de su producto final pueden variar muy significativamente.

Según la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), el promedio del precio del cobre en 2024 fue de US\$ 4,18 la libra y con un proyección de US\$ 4,25 para 2025. Estos precios, aunque no son espectaculares, reflejan un mercado en equilibrio y sugieren que la demanda de cobre se

mantendrá robusta en el futuro. Frente a este escenario, no olvidemos que un actor fundamental en la transformación del sector minero son sus proveedores. Lejos de ser simples abastecedores, dichas empresas se han consolidado como verdaderos socios estratégicos impulsando la productividad, la innovación y la sostenibilidad de la industria.

La evolución de los proveedores mineros ha sido destacable, hoy por hoy no solo entregan equipos y servicios, sino que se han convertido en colaboradores clave en la optimización de procesos. reducción de costos operacionales y minimización del impacto



Reunión Comité de Inversiones, oficina Aprimin.

Su contribución es fundamental en varios aspectos críticos como la innovación tecnológica, por ejemplo, en procesos de extracción y equipos de procesamiento más eficientes y menos contaminantes. Por su parte, los proveedores han demostrado su compromiso con la sostenibilidad ambiental y la diversidad a través del desarrollo de tecnologías de reducción de consumo de agua, la reducción de emisiones de carbono, equipos que disminuyen la huella ecológica, la incorporación de mujeres y la implementación de economía circular en los procesos

Además, han demostrado una capacidad única en el desarrollo de capacidades locales generando empleo de alta calificación en las

zonas de operación, creando ecosistemas de innovación local además de transferir conocimientos tecnológicos y el desarrollo de experiencia técnica

nacional.

La inversión en proveedores de clase mundial e innovadores es una estrategia de competitividad nacional. Cada dólar invertido en un proveedor se traduce en mayor eficiencia, menor impacto ambiental v mayor valor agregado para la industria minera chilen

## PERMISOLOGÍA EN LA MIRA

La inversión es fundamental para que el mercado se siga reactivando y creciendo, además de aumentar la producción de cobre poniendo foco en la simplificación y agilización del sistema de permisos.

Se necesita un sistema de ventanilla única para la tramitación de los permisos, con plazos definidos, acotados y transparentes. Además, en la era de la inteligencia aritificial que muchos de estos procesos no sean digitales es, por decirlo menos, anacrónico. Si se implementaran plataformas en línea, los procesos serían menos burocráticos y los tiempos de espera disminuirían. Finalmente, es importante destacar la necesidad de un enfoque coordinado entre las distintas agencias estatales involucradas en aprobación de proyectos

Un sistema de permisología eficiente no solo beneficiaría a la industria del cobre, sino también a la economía chilena en general. La inversión en minería genera empleos, impulsa el crecimiento económico y aporta significativamente a las arcas fiscales. Será conveniente y quizás

necesario que, en vez de un proyecto que modifique ciertas trabas o permisos, mejor que se parta de una hoja en blanco, usando las competencias y experiencias de otros países mediante la contratación de consultores internacionales. Es decisivo que Chile aproveche

al máximo su potencial como líder mundial en la producción de cobre. La simplificación de la permisología es un paso crucial en esta dirección, y es una tarea urgente para asegurar un futuro próspero